



ministère
éducation
nationale



Ministère de l'éducation nationale
Ministère délégué à la réussite éducative

Paris, le - 7 SEP. 2012

Madame, Monsieur,

Comme vous le savez, l'éducation nationale est la priorité de l'action du Président de la République et du gouvernement : refonder l'École et refonder la République par l'École, tels sont nos objectifs. Dans ce cadre, nous avons lancé une grande concertation le 5 juillet dernier. Cette initiative est l'occasion de rassembler toute la Nation - parents d'élèves, organisations représentatives des personnels, responsables associatifs, mouvements d'éducation populaire, collectivités locales, milieux économiques - autour de son École et de sa jeunesse. Nous avons souhaité qu'elle couvre tous les sujets que nous aurons à traiter dans les années qui viennent.

La concertation est coordonnée par un comité de pilotage qui anime une vingtaine de groupes de travail. Pour alimenter les débats et nourrir la concertation nationale, des forums décentralisés sont organisés par les rectorats en partenariat notamment avec les collectivités territoriales, les universités, les associations. Cet exercice d'intelligence collective et de démocratie est déjà, à ce jour, un réel succès. L'affluence et la participation sont fortes, les travaux au sein des ateliers riches et les débats de grande qualité. Après l'état des lieux, s'ouvre désormais, en ce mois de septembre, la phase d'échanges sur les orientations qui devront nourrir le rapport, remis début octobre, et la loi présentée au Parlement d'ici la fin de l'année 2012.

La réussite de la refondation ne sera possible qu'avec vous. Nous avons besoin de votre expérience, de votre engagement, de votre connaissance. C'est pourquoi nous vous invitons à participer aux échanges, à porter et partager votre vision de l'École, dans le cadre des initiatives décentralisées et à travers le site internet dédié www.refondonslecole.gouv.fr.

.../...

Sur ce site, qui présente chacun des thèmes de discussion et les enjeux qui s'y rapportent, sont rassemblés des documents dressant un état des lieux : études, constats chiffrés, éléments de comparaison internationale... Des contributions sont recueillies et publiées pour enrichir le débat.

Nous savons que la rentrée scolaire qui se déroule actuellement est un moment qui vous mobilise fortement. Mais il est important que tous les membres de la communauté éducative puissent participer et faire partager à nos concitoyens leur expérience et leurs idées pour la refondation de l'École.

Nous avons pour notre École une grande ambition. Nous avons, pour celles et ceux qui la font vivre au quotidien, le plus grand respect. Nous voulons que la refondation que nous allons conduire soit aussi la vôtre.

Nous vous souhaitons à toutes et à tous une bonne rentrée.



George PAU-LANGEVIN



Vincent PEILLON